

# 双葉西小だより

令和5年 1月16日 文責 学校長 窪田 正幸



## まとめと次年度準備の学期 3学期スタート!



新年最初の「双葉西小だより」の発行になります。改めまして本年もどうぞよろしくお願いいたします。

暦の上では1月20日が大雪となり、来月4日立春までが1年で一番寒いと言われています。また空気も乾燥していることから、新型コロナウイルス感染症とともに季節性インフルエンザの流行も懸念されています。十分な防寒対策と感染対策をしながら、暖かな春の到来を待ちたいものです。



さて、学校は今月10日(火)が3学期始業式でした。286名全員が揃うことは叶いませんでしたが、登校してきた子供たちは元気いっぱい。冬休みの思い出や3学期の抱負を生き生きと語る子供たちの目はキラキラとしていました。

3学期は1番短い学期ではありますが、学年のまとめの学期です。絵でも書道でもお料理でもそうですが、「仕上げが肝心」とよく言います。学校生活において、この1年間を本当の意味で充実したものにするためにも、1月2月3月の3カ月をどのように過ごすかは、とても重要であると思います。

今年も教職員一体となり、子供たちの指導、支援にあたっていきます。保護者や地域の皆様方のご理解、ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

### 3学期始業式での校長の話(一部抜粋)

年が明けて、2023年、令和5年がスタートしました。今年はいさぎ年。うさぎというと、おとなしくて優しいイメージがあります。でも実はうさぎは活動的で、12ある干支の中では、力にあふれて生き生きと活動したり、めざましく活躍したりすることの象徴とされているのだそうです。この一年を【本気】で頑張り、大きな成長ができるようにしたいですね。

3学期は一年のうちで一番短い学期ですが、とても大切な学期です。それは、一年間のまとめをして、次の学年へ進む準備をする学期だからです。特に6年生にとっては、中学校進学への準備という特別な意味があります。

そこで、校長先生からは、皆さんに、3学期に【本気】で取り組んでほしい3つの「あ」についてお話をします。

一つ目の「あ」は「あいさつ」です。あいさつは、お互いが仲良くなる第1歩です。先生たちだけでなく友達にも、ちょっと勇気を出して、自分から声をかけてみませんか。もちろん「おはよう」だけでなく「こんにちは」「さようなら」「ありがとうございました」など挨拶はたくさんあります。元気なあいさつで、みんな仲よし双西小をつくりたいです。

二つ目の「あ」は「あんぜん」です。新型コロナウイルス感染症はまだ猛威を振るっています。マスク・手洗い・換気などの感染症対策はしっかりと続けていきましょう。また、校舎内での事故やケガにも注意したいですね。特に廊下を走るのはとても危険です。学校内にも「コウツウジゴロ」は現れます。自分の命や健康、安全は自分で守ることが大切です。ぜひ、学校内でもまた登下校でも、注意深く安全な行動ができるようにしてください。

三つ目の「あ」は「あきらめない強い心」です。今、一人一人が気持ちも新たに、3学期に一生懸命に取り組みたいことを考えていることと思います。大切なのは、そのことを続けることです。全力でやっていると、必ず苦しかったり辛かったりする時がきます。でもあきらめずにやり続けること。そうすれば、一步一步目標に近づいていきます。そして何よりも、頑張りきる力が身につきます。一人一人が「あきらめない強い心」をもって3学期を過ごしてほしいと思います。

## 3 学期始業式児童代表の発表

冬休みに楽しかったことと3学期にがんばりたいこと

2年Aさん

冬休みに一番楽しかったことは、家族で滋賀県のおばあちゃんのお家にお泊まりに行ったことです。久しぶりに会ったので、おばあちゃんはとても喜んでいました。凧揚げやすごろくをして遊びました。すごろくでは、私が一番にゴールしました。うれしかったです。

3学期に頑張りたいことは、算数や国語の勉強です。算数や国語の復習をして、3学期のテストで100点を取れるように頑張りたいです。冬休み中に二重跳びが跳べるようになったので、他の跳び方にも挑戦したいです。

3学期は寒い日が多いけど、毎日元気に笑顔で2年生の最後まで頑張りたいです。



3学期に頑張りたいこと

4年Yさん

ぼくは、3学期に頑張りたいことが三つあります。

一つ目は、助け合うことです。ぼくのクラスのめあては、「団結」です。なので、普段から助け合い、みんなの心が一つになるようにしなければなりません。例えば、勉強で分からない人に教えたり、手伝いをしたりしたいです。

二つ目は、「目上の人への言葉づかい」です。ぼくのクラスの2学期の課題は、目上の人への言葉づかいでした。今では、先生などに「ですか」「ます」などといった言葉づかいに気をつけています。4年2組全体でも、3学期になったら全員守れるようにしたいです。

三つ目は、忘れ物をしないことです。ぼくは前まで、忘れ物を何回もしていました。でも最近は、宿題忘れをほとんどしなくなりました。ハンカチやティッシュも忘れていません。3学期には、クラス全体で完全にゼロにしたいと思っています。



冬休みの思い出と3学期がんばりたいこと

6年Yさん

私は、小学校生活最後の3学期に頑張りたいことが三つあります。

一つ目は、クラスの副会長をやることです。私は、今まで書くくらいしかやったことがないし、会長や副会長をやるようなタイプではありません。だけど、中学校に入学する前にみんなの前に出る経験も大切だと先生が言っていたので、3学期に副会長を頑張りたいと思います。私は、副会長になったら、遊ぶときは思いっきり楽しんで、授業中は真剣に勉強する、と切り替えができてメリハリのつけられるクラスにしたいです。そのために、会長と一緒に積極的に声かけをしてみんなが切り替えをしっかりとできるようにしたいと思います。6年2組が、切り替えができてメリハリがつけられるクラスになって卒業できるように頑張りたいと思います。

二つ目は、勉強です。私たちは、あと少しで中学生になります。中学生になると勉強も大変になると、テストも難しくなると思います。なので、中学生になる前に、1年生から6年生までの復習をしっかりと、中学生になって困らないようにしたいと思います。私は、社会の歴史に出てくる人の名前と何をしたかを覚えるのが苦手なので、しっかりと勉強して苦手をなくせるようにしたいと思います。

三つ目は、友達と最高の思い出をつくることです。中学生になったら6年2組の全員で集まることは少なくなってしまうと思います。なので、卒業するまでに、たくさんの人としゃべったり遊んだりして思い出をたくさんつくりたいです。

私たちの小学校生活も残り48日です。悔いの残らないように素晴らしい思い出をたくさんつくりたいです。



「(自分に) 負けないこと (途中で) 投げ出さないこと (困難から) 逃げ出さないこと (できると) 信じ抜くこと ダメになりそうとき それが一番大事！」

1991年にヒットした歌に、こんな詞があったことを思い出します。一人一人の頑張りを期待したいですね。